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本日のプログラム

出村 知佳子 ガバナー

■先日の地区大会は本当にお疲れ様でした。
■本日は、ガバナー公式訪問です。
■11/23 に開催された奉仕プロジェクトにご参加の皆
様、大変お疲れ様でした。

◆奉仕プロジェクト委員会 ( 若狭委員長 )・・・11/23( 土 )
に行われた奉仕プロジェクトのご報告
◆公共イメージ向上委員会より ( 谷口委員長 )・・・ロー
タリーの友 11 月号の読みどころご紹介

会長報告

委員会報告

　佐々木仕会員：出村ガバナー、地区全 68 クラ
ブ訪問、大変お疲れ様でした。
　黑川篤会員：社会奉仕事業にご参加の皆様、あ
りがとうございました。本日は吉井様、出村ガバ
ナー、よろしくお願いします。
　蓑輪隆宏会員：出村さん、ガバナーの大役をこ
なしておられること、心から尊敬致します。本日
はどうかゆっくりお過ごしください。
　林里紅会員：本日はガバナー公式訪問、楽しみ
にしておりました。異例なスタイルですが、ガバ
ナーのお話楽しみです。吉井啓太さんにもお忙し
い中お越し頂きありがとうございます。ニコニコ
です。
　若狭博徳会員：先日行われました奉仕プロジェ
クトに多数のご参加を頂き有難うございました。

裏方では数が合わなくて青ざめる事もございまし
たが、お陰様で皆様のご協力のもと、無事に終え
る事が出来ました事に、感謝致します。本日はガ
バナー公式訪問マラソンの最終日ですね。お疲れ
様でした。今日はリラックスしていきましょう。
　川内玄太会員：とにかく良かったです。出村ガ
バナー、完走お疲れ様でした！！
　斉藤昌一会員：本日は出村ガバナー最終の公式
訪問にあたり、卓話とても楽しみです。また、元
グローバル奨学生の吉井啓太さん、いつも zoom
でしたが、今日は直接卓話を聞けるのを楽しみに
しておりました。よろしくお願い致します。
　姫野芳安会員：本日の自クラブ公式訪問、楽し
みにしておりました。68 クラブ大変お疲れ様でし
た。今後共によろしくお願い致します。
　草間孝廣会員：出村ガバナー、公式訪問の行脚
の旅、大変お疲れ様でした。ようやくホームクラ
ブにお帰りなさい。心からこの日を待っておりま
した。本日は吉井啓太様をお迎えしてニコニコで
す。
　中村越子会員：出村ガバナー、地区内のクラブ
を隅々まで訪問され、本当にお疲れ様でした。吉
井さん、国境なき医師団より一時帰国され、お忙
しい中いらして頂きありがとうございます。お話
楽しみにしています。
　鈴木隆也会員：本日、ガバナー公式訪問楽しみ
にしていました。大変お疲れ様です。
　谷口昭博会員：先日の地区大会、大変にお疲れ
様でした！来年こそは、参加したいと思います。

ニコニコBOX

年次総会
会員卓話　相沢 芙束 会員

2024-25 RIテーマ



本日、いよいよ出村知佳子ガバナー公式訪問です
ね。大変にお疲れ様でした！ニコニコです。
　吉井千博会員：土日に、カブトムシ、クワガタ
の展示会をサッポロファクトリーで行いました。
夕方の HBC ニュースで地上波デビューしました。
子どもたちの笑顔をたくさんもらってニコニコで
す。
　渡辺亮会員：出村ガバナー、公式訪問完走お疲
れ様でした。7 クラブご一緒できて楽しかったで
す。今日は思いっきり楽しんでください。吉井啓
太さん、卓話楽しみにしています。
　吉田美穂会員：ガバナー公式訪問お疲れ様でし
た。札幌北 RC の底力と出村ガバナーの精神力に
感動しております。これからも全会員の力を合わ
せてニコニコして活動したいです。
　勝木美奈子会員：青少年科学館の合同奉仕プロ
ジェクトにて、私の子どもも初めてのプラネタリ
ウム、体験施設を楽しむことができました。若狭
会員をはじめ、皆様素敵な企画をありがとうござ
いました。本日の出村ガバナーのお話を心より楽
しみにしております。よろしくお願い致します。

さて、この度は公式訪問スピーチとして、ステファ
ニー・アーチック会長からのメッセージをできる
だけわかりやすくお伝えしたいと思いますので、
よろしくお願い申し上げます。
ロータリーは、「基本理念」を大切にし、DEI（多
様性、公平性、包摂性）と帰属意識、Well-being（幸
福）、クラブ体験とクラブ文化の発展を軸に、会
員が満足できる魅力的なクラブを目指していま
す。これらの要素を融合することで、強いコミュ
ニティを築き、クラブ会員が安心して活躍できる
環境を創造し、「ロータリーのマジック」を感じ
られる場とするのが私たちの目標です。
「DEI と帰属意識」は、会員が尊重され、多様な価
値観が互いに尊重されるインクルーシブな環境を
意味します。異なるバックグラウンドのメンバー
が共に協力し合うことで、クラブ全体の結束力が
高まり、帰属意識も生まれます。また、メンバー
の Well-being（幸福）も重要です。会員の健康と
幸福を大切にすることは、ロータリーの理念その
ものであり、満足度と参加意欲の向上につながり
ます。さらに、「クラブ体験と文化の形成」は、
会員が居心地の良い環境で成長し、明るく魅力的
なクラブ運営を通じて、地区全体の健全な発展と
メンバーの幸福感向上に貢献するものです。基本
理念に基づくリーダーシップを備えたクラブは、
地域に信頼され、持続的な発展を遂げていくで
しょう。こうしたクラブをサポートし、適切な情
報と支援を提供することで、地区全体の意識と信
頼性を高めていきます。
また、ロータリーの共通目標として「平和構築」
を強調したいと思います。地域や国際社会で平和
を推進する使命を共有し、協力して行動すること
が、より良い社会の実現につながると信じていま
す。
「DEI、帰属意識、Well-being、魅力的なクラブ運営」
のもとで、各クラブが多くのアクションを生み出
し、地区の発展と会員満足度の向上に貢献できる
ようサポートしてまいります。

私たちが今日ここにいるのは、共に平和を推進し、
世界をより良い場所にする使命を共有しているか
らです。「四つのテスト」の言葉、「真実かどうか」
「みんなに公平か」「好意と友情を深めるか」「み
んなのためになるか」を胸に、ロータリーが次世
代にも誇りとなる存在であり続けるため共に努力
していきましょう。札幌北ロータリークラブの皆
様の勇気ある行動で、これからも多くのマジック
が生まれることを楽しみにして、本日の卓話とさ
せていただきます。

ご清聴ありがとうございました。

本日はこのような大変貴重な機会をありがとうご
ざいます。また、準備期間からこれまでの期間、
クラブの皆様にはいつもお支えいただき深く感謝
申し上げます。この場をお借りして、心よりの敬
意をお送りいたします。

第2510地区 2024-25年度 ガバナー
出村 知佳子 様

「ガバナー公式訪問」

メインプログラム

出村 知佳子 様
第2510地区　2024 -25年度 ガバナー

藤城 英明 様

第2510地区　2024 -25年度 地区代表幹事
( ガバナー補佐代理 )

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

出村知佳子ガバナー、全 68 クラブ公式訪問大変
お疲れ様でした。随行して頂いた皆様、積極的に
助けてくださり感謝の思いしかありません。そし
て、地区大会の大成功、心よりお喜び申し上げます。
お手伝い頂きました札幌北ロータリークラブの皆
様、大変お忙しい中、献身的な行動を拝見し、胸
が熱くなる思いです。心から感謝します。今まで
見たことのない体験、また一つ、一生の宝ができ
ました。ありがとうございました。



国境なき医師団 /元グローバル奨学生
吉井 啓太 様

「Public Health and Me.」

メインプログラム

Biography
06/10/1993 (Age.31) 京都生まれ、福岡育ち
福岡県立筑紫丘高校> 理Ⅱ(H24) > 農・獣医学課程 (H26-30)
H30 卒業　> 北大大学院（博士）
R2 COVID-19 クラスター対策班勤務 ( 厚労省 ) > インターン
R3 WOAHインターン　> ロンドン大学 ( 修士 )
R4 卒業 ( 修士 +博士 ) > 疫学者としてMSF 登録
R5 初回派遣@ケニア
R6 2 回目派遣@モザンビーク

留学先
「疾病予防と治療」分野
ロンドン大学公衆衛生熱帯医学大学院 ( ‘21-’ 22)
理学修士・感染症コース（1年）
オンライン xオフライン

ロータリーとしての活動
クリスマスマーケットでのボランティア、0 回、クリスマス
の聖歌隊ボランティア、ロータリー交流会など

活動地の状況
・国境なき医師団は、必要とする人々に医療アクセスのない場
所に医療を無償で届ける活動をしています。
・紛争地や難民キャンプだけではなく、感染症の流行地や自然
災害の他、貧困や医療制度の崩壊によって医療へのアクセス
がない人びとにも医療を提供します。
・日本では、2011 年の東日本大震災、2016 年の熊本地震、
2018 年の西日本豪雨の際などに、医療援助活動を行いました。

・国境なき医師団には安全管理を専門に担うスタッフがいます。
現地で活動を始める前に、政府側や対立しているグループなど、
すべての勢力と話し合いを行い、国境なき医師団は中立の立場
で医療活動を行う団体であることを理解してもらったうえで現
地入りします。
国境なき医師団の病院は原則武器の持ち込みが禁止です。この
ようにしてスタッフと患者さんの安全を守っています。

・国境なき医師団は世界 74 の国と地域で活動する大規模な国
際組織です。
・一番プロジェクト数が多い活動地はアフリカですが、中東や
アジア、またはウクライナを含むヨーロッパでも活動しました。
（「その他」は、地中海の捜索・救助活動など）
・2023 年の活動規模（金額ベース）の大きな国は、１位コンゴ
民主共和国、２位イエメン、３位南スーダンでした。
・2023 年は、日本から 103 人のスタッフ ( のべ 132 回）が 35
の国と地域に派遣が決定しました *  
・2023 年に派遣先として多かった国は南スーダン、スーダン、
パレスチナ、アフガニスタンなどでした
・国境なき医師団では、年間を通して海外派遣スタッフを募集
しています。
・日本からの派遣スタッフの内訳は、医師や看護師などの医療
系スタッフの派遣が 63%、アドミニストレーターなどの非医療
系スタッフの派遣が 37%でした。（のべ 132 回中）
* 派遣が決まっても何等かの事情で実際に活動地に行くことが
できないケースもあるため、「派遣決定者」という表現になり
ます。（インターナショナルレポートでは、派遣が決まった数
に基づいて報告しているため、日本国内も同様に派遣決定者数
で報告しています）

そして本年 2 月から 8 月、また 1ヶ月延長して 9 月までの滞
在で疫学者及び研究疫学者としてモザンビーク共和国に渡航
しました。ターゲットとしては顧みられない熱帯病、特にフィ
ラリア症や住血吸虫症及び疥癬といった疾病患者に対し、医
療行為だけでなく体操指導、衛生教育や水などのインフラ整
備など幅広いアプローチをやっているプロジェクトでした。
モザンビークという国自体聞き慣れない方が大半かと思いま
す。世界最貧国の一つで、最北部カーボデルガード州では
2021 年から武力紛争が続いている危険な国の一つです。しか
し地下資源に恵まれているため今後経済発展しようとしてい
ます。綺麗なビーチが全国各地にあり、カシューナッツやシー
フードがとても美味しいです！

国境なき医師団（MSF）の道へ
これまで培った Background ( 留学・博
士・獣医師など公衆衛生分野 )
Professional として生きる
小さい頃からの憧れ



いくら疫学者とはいえパソコンの前だけでは仕事が完結する
はずもありません。やはり現場に出ないことにはどのように
データを取り扱い、同解析するかというアイデアも出ません。
ということでたまに医療チームに同行し医療の現場に出てい
ました。

講演を聞いていただいた皆さんにも、今日からできることが
あります。国境なき医師団に関わる３つの方法です。
・知る・広める：世界の人道危機について関心を持ち続けるこ
とが大切です。情報を調べたり、機会があれば周りの人に話
したりして、関心の輪を広げてください。
・寄附をする：寄付者として、自分にできる金額からMSF の
活動を支えてください。
・参加する：MSF 日本では海外派遣スタッフ・事務局スタッフ・
ボランティアを随時募集しています。自分に合った方法で参
加を検討してください。



小林博会員より

懇親会

　出村知佳子ガバナーの北ロータリークラブ公式訪問を欠席させていただきます。大変申し訳なく思って
おります。その主な理由は超高齢のせいでしょうか、体調芳しからず、しかも家内の入院中（退院後の介護）
のこともあり、何かと身辺の多忙に紛れている現状で、例会も長く欠席続きで申し訳ございません。出村
ガバナーの公式訪問には是非出席したいと思っておりましたが、夜間例会となりますと、やはり躊躇して
しまいます。わがまま勝手な受け止め方をお許し下さい。お詫び申し上げます。

　それにしても、出村ガバナーの地区大会は誠にお見事なものでした。いつにもない独自の企画、演出な
どみんなが心から感動したのではないでしょうか。私もその１人です。それというのも、出村ガバナーの
ご努力はもちろんのこと、それだけでなく会員１人ひとりが連携・協力の賜物と思います。黒川会長・林
幹事ほか蓑輪実行委員長、その他関係の方々全員のきめ細やかな気配りと、その実行力が地区大会の成功
に導いたものと思います。私自身が心から感動を致しました。
　半崎美子さんの歌とその解説もよかったですね。

　私事ですが、事務所にはほぼ毎日来ておりますが、ごく短時間の滞在だけになっております。とくに疾
病があるわけではないのですが、ともかく歩行が難しくなって参りました。みなさんとお会いできる機会
を楽しみにしております。
　以上、個人的なことも申し上げ、失礼の段、また例会欠席の件、心からお詫び申し上げ、改めて全会員
の盛り上がる情熱に心からの敬意を表します。
　ご健勝をお祈り致します。

( 公財 ) 札幌がんセミナー
相談役　　小林　博



①次週例会はお昼の通常例会です。年次総会を開催致します。メインプログラムは会員卓話です。皆様の
ご出席宜しくお願い致します。

会務報告

他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南
札幌手稲

ファイヤーサイドミーティング報告会
通常例会
なし
未定

年次総会
女性活躍について
新会員卓話
未定

「石狩湾新港の現状と将来」
未定

( 株 )RAINBOW　取締役 工藤氏 卓話

街歩き研究家　和田 哲氏 卓話
年次総会

12/3 日 ( 火 )

5 日 ( 木 )

7 日 ( 土 )

4 日 ( 水 )

6 日 ( 金 )

9 日 ( 月 )

北 ク ラ ブ 情 報
例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  グランドメルキュール札幌大通公園

＊12月 09 日 ( 月 )　【夜間】チャリティーオークション
＊12 月 16 日 ( 月 )　月間テーマにちなんで
＊12 月 23 日 ( 月 )　【夜間】年末親睦家族会
＊12 月 30 日 ( 月 )　休会 ( 理事会裁量 )札幌北RCホームページ

http://www.sapporo-north.jp/

12月は
疾病予防と
治療月間

第1班　家庭集会レポート

出席者：姫野会員、吉井レポーター、栗原会員、草間会員、佐々木会員、出村G、川内会員、斉藤会員、谷口会員

テーマ：仲間を増やそう大作戦　　様々な意見交換がなされました。時系列で並べてみます。

・RI で推奨されている、会員のバリエーションを増やして退会しなくても良い組織にしよう
　ユース会員や、例会に出られないならWEB 会員というのもあってよいだろう。
・退会しなくても良い会員制度で、人頭分担金だけで会員としていられるのでは
・これらは定款細則の改定も必要である
・そもそも会員として参加せずに残る意味、会員のメリットはどこにあるのだろうか？
・例会参加ポイントを付けて、１０回参加したら１回無料とか。
・ローターアクトを作って、底から入会の流れを作るのはどうだろうか
・若い会員はプレーヤーが多い→ハイブリッドやイブニング会員をつくるのは？
・５０代への世代交代をしていかないと尻すぼみになってしまう
・休んでいる会員への声掛けはとても大事では？→出席担当の役目として
・テーブルマスターという役が昔にあり、大事にポジションを担っていた
・新会員を連れてきても、仲間ができないと広がらない。キープするのも大事である

＜レポーターまとめ＞
重要な気付きとして、様々な意見は出るが「具体的な行動」が伴っていないと感じます。
この行動を起こすは誰がどのように？というところをクラブでは怠っているのではないか。
うまくいかなかったら、、◯◯さんに否定された、誰かがやるだろう、意見を出すことが目的。となっている印象であり、事実そ
の通りとも思えます。
この空気はどうしたら改善できるのでしょうか。　　吉井


